



Ya es pandemia: EU en el norte y Guatemala en el sur restringen acceso; México, aún no

Por **F. Sánchez, A. López y J. López**

SUBSECRETARIO de Salud descarta que el país cierre fronteras o se ordene distanciamiento social

QUERÉTARO y NL, con primeros contagios; en Milán, mexicana espera a que el Consulado "no se olvide de mí"

TRUMP acusa a Unión Europea de no

reaccionar a tiempo; NBA suspende temporada y el actor Tom Hanks se infecta

EL DJ, en Wall Street, rompe racha ganadora de 11 años; peso se deprecia 2.64% y Mezcla cierra en 25.93 dpb

SHCP llama a la calma; Romo no descarta recorte a gasto; calificadoras ajustan PIB a la baja

41

Años es la mediana de edad de contagios en México

49

Personas están en calidad de casos sospechosos, aquí

264

Casos han sido descartados de tener contagio

Ahora, vienen de España y EU

Suman 12 contagios; medidas, sin cambio

ASESOR de la OMS en México destaca que el país está preparado ante declaración de pandemia; los nuevos fueron localizados en la CDMX, Edomex, Querétaro y Nuevo León

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

Con cinco nuevos casos confirmados de Covid-19, la cifra de infectados por esta enfermedad aumentó a 12 (ocho hombres y cuatro mujeres), además de que hay 49 casos sospechosos, confirmaron autoridades federales y estatales. Pese a ello, subrayaron que México está preparado para enfrentar la nueva cepa.

El director general de Epidemiología de la Secretaría de Salud (Ssa), José Luis Alomía, informó en conferencia de prensa que al corte de las 19:00 horas de ayer se confirmaron cuatro casos nuevos, los cuales siguen siendo importados, y que además de Italia, ahora provienen de España y Estados Unidos.

Detalló que el primero es un hombre de Querétaro que viajó a España y tuvo contacto con al menos dos personas a su regreso. Otros dos casos fueron localizados en la Ciudad de México: un hombre de 41 años y una mujer de 30 años, ambos con antecedente de viaje a España. El cuarto es otra mujer que vive en el Estado de México, quien viajó a Estados Unidos.

En estos cuatro casos, los pacientes presentaron síntomas leves, por lo que permanecen aislados en sus domicilios. Además, la Ssa contabilizó hasta la noche de ayer 222 contactos de estas personas,

de los cuales, 218 permanecen asintomáticos; cuatro contactos sí presentaron sintomatología, sin embargo, tres de ellos fueron descartados, y el resto está en espera de resultados.

El quinto caso positivo fue anunciado por la Secretaría de Salud de Nuevo León minutos antes de la conferencia de la Ssa, por lo que las autoridades federales no lo agregaron al reporte diario. Se trata de un hombre de 56 años, con residencia en San Pedro, quien viajó a Londres, Munich y Madrid del que se tienen en vigilancia cinco contactos.

La Ssa también informó la existencia de un portador del virus. Se trata de un hombre de 47 años que viajó a Italia y luego regresó a Puebla, con motivo de trabajo en una empresa automotriz, quien dio positivo, pero no presentó síntomas, por lo que únicamente se le considera portador.

En su oportunidad, Jean-Marc Gabastou, asesor Internacional en Emergencias de la Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS) recordó que México fue el primer país en América Latina en capacitarse para el brote, por lo que se encuentra preparado para los futuros escenarios que pudiera ocasionar la nueva cepa.

"Este país siempre ha estado un paso adelante para recibir el escenario dos (...)

ojalá no lleguemos al escenario tres; aún así, el país se está preparando para cualquier panorama", aseguró Gabastou.

Explicó que la declaratoria de pandemia realizada por la OMS es un llamado para los países que aún no están preparados para hacer frente a la contingencia ni para detectar casos de manera inmediata, pero México, no está entre ellos.

A su vez, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, afirmó que "cada país debe responder de acuerdo a su posición epidemiológica", y recordó que México se encuentra todavía en la fase 1, con contagios provenientes del extranjero, por lo que el protocolo se mantiene como se ha hecho hasta el momento, es decir, sin cambios.

Añadió que la restricción de vuelos de Europa decretada por Estados Unidos es muy difícil de operar, y que México podría ser una alternativa de destino: "No hay una previsión anticipada de cierre de aeropuertos, puertos marítimos o frontera como respuesta a la pandemia", y tampoco para el distanciamiento social.

o el dato

Luego de que la OMS declaró que el coronavirus es una pandemia, la SCT rechazó que se vayan a restringir los vuelos en México y se mantendrán las medidas sanitarias en aeropuertos.



**De última hora se confirmó un caso más en NL*



REPORTE DE LA CONSULTORA INTEGRALIA

Cada partido nuevo nos costará 188 mdp

POR AURORA ZEPEDA

La elección de 2021 podría dirimirse entre 13 partidos, si es que el INE le concede el registro a seis organizaciones que ya cumplieron los requisitos.

Sin embargo, en sólo dos años, cada una de esas nuevas opciones políticas representará para la ciudadanía un costo de 188.2 millones de pesos.

En un reporte, la consultora Integralia calculó que cada uno de los seis nuevos partidos recibiría 51.6 millones de pesos de financiamiento durante 2020 y

136.6 millones para los comicios del próximo año.

Estas organizaciones son Redes Sociales Progresistas, Encuentro Solidario, Grupo Social Promotor por México, México Libre, Fuerza Social por México y Fundación Alternativa.

Estas organizaciones, según Integralia, superan en afiliados a partidos como el PT (249 mil), PAN (234 mil) y MC (229 mil). Redes Sociales Progresistas (465 mil) registró más militantes que el Verde (461 mil).

Seis nuevos partidos costarán 1,128 mdp

EN 2021 PODRÍAN COMPETIR 13 FUERZAS POLÍTICAS

La mayor fragmentación del sistema de partidos beneficiará a Morena, asegura un reporte de Integralia

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gtmm.com.mx

Para 2021, trece partidos podrían competir en las elecciones federales, ante la posibilidad de que seis nuevos partidos se integren a las contiendas, según el reporte de la consultora Integralia, la cual calculó 51.6 millones de pesos de financiamiento para cada nuevo partido, durante este año, y de 136.6 millones de pesos para las elecciones 2021 por cada nueva fuerza política.

En los años 2000 y 2003 se contó con 11 partidos políticos, los demás años no pasaron de 10.

Falta que el Instituto Nacional Electoral (INE) valide las asambleas y afiliados de cada organización, que sus finanzas no quebranten la ley y que su conformación no tenga que ver con sindicatos, iglesias, corporaciones o algún ente prohibido por la ley.

Las seis organizaciones son: Redes Sociales Progresistas (cerca a Elba Esther Gordillo); Encuentro Solidario (PES); Grupo Social Promotor

por México (Nueva Alianza); México Libre (Margarita Zavala y Felipe Calderón); Fuerza Social por México (Pedro Haces, CATEM), y Fundación Alternativa (Cesar Augusto Santiago, exintegrante del PRI).

Cada una de estas organizaciones, según el análisis de Integralia, tienen más afiliados que partidos como PT (249 mil), PAN (234 mil) y Movimiento Ciudadano (229 mil), incluso Redes Sociales Progresistas (465 mil) registró más militantes que el Partido Verde (461 mil).

Sin embargo, Integralia considera que para 2024 sólo uno o dos de estos seis posibles partidos sobreviva electoralmente, debido a la alta tasa de desaparición de nuevas fuerzas políticas que históricamente se presenta en el país.

Reporta que, de 1990 a 2013, 102 organizaciones solicitaron su registro, pero sólo 25 lograron el reconocimiento oficial y sólo cinco han mantenido su registro a través de

los años (PRD, MC, PT, PVEM y Morena).

REFLEXIONES

Según Integralia, la aparición de seis nuevos partidos políticos beneficiaría a Morena, debilitará al sistema de partidos, y México Libre competirían con el PAN por el electorado.

Beneficiaría a Morena porque "un sistema de partidos fragmentado favorece electoralmente al partido más grande o en el poder. A esto hay que añadir que varios de los nuevos partidos se acercarán

ideológicamente a Morena para capitalizar la popularidad del Presidente y los conflictos de Morena".

En otra de sus reflexiones, Integralia asegura que "la caída progresiva del PRI como centro del espectro ideológico, los conflictos internos de Morena, el personalismo político del gobierno del presidente López Obrador y el transfuguismo entre partidos (notablemente del PRI hacia Morena) y la debilidad del PAN, sólo anticipan un proceso creciente de debilitamiento del sistema".

IMPLICACIONES

Según Integralia, éstos son los puntos sobre los cuales se debe reflexionar:



La fragmentación del sistema favorece electoralmente al partido más grande o en el poder, en este caso, Morena.



La mayoría de los nuevos partidos perderán su registro en 2021. Sólo uno o dos sobrevivirán a los comicios.



México Libre, impulsado por Zavala y Calderón, competirá por un segmento de votantes del PAN.



Prevalece el clientelismo, ya que varios de los nuevos partidos son gestados desde corporativos o sindicatos.



El modelo de tres partidos vigente desde 1989, que generó estabilidad y facilitó el cambio político, colapsó en 2018.



Casos como los conflictos internos de Morena dejan ver una mayor debilidad del sistema de partidos.

51.6

MDP

obtendría cada nuevo partido político como financiamiento durante este año.

136

MDP

recibiría, aproximadamente, cada nuevo partido durante 2021, por tratarse de un año electoral.

7

PARTIDOS

políticos a nivel nacional tienen registro actualmente, si seis obtienen el registro sumarán 13.



Fracasa oportunismo político en lucha feminista

- **Ealy Ortiz:** movimiento de mujeres no es contra un presidente o un partido
- Asegura que México no será igual después del 8 y 9 de marzo
- Pide cumplir la demanda de castigo a quien agrede, viole o mate a una mujer

ALEJANDRA CANCHOLA
Y TERESA MORENO

El "oportunismo" de algunos frentes políticos por apropiarse del discurso del movimiento de mujeres o hacerlo naufragar

"fracasó rotundamente"; en cambio, la exigencia feminista de justicia se alzó, afirmó el Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL.

"Los oportunistas y los escépticos

fueron derrotados con la gran marcha y el paro de labores. La movilización feminista aprendió y aprendió. México no será igual después del 8 y 9 de marzo", dijo al encabezar el encuentro de las 104 Mujeres Líderes, organizado por este diario.

Argumentó que el movimiento no es contra un presidente o un partido, sino contra los que no han permitido a las mujeres vivir en paz y con garantías mínimas de bienestar.

Destacó que la primera de las demandas que toca a la clase política atender es el reclamo contra la im-

punidad. "Quien toque, agrede, viole o asesine a una mujer debe ser castigado", exigió.

Exhortó a escuchar el llamado a frenar la violencia y trabajar en pro de la equidad de género.

"La válvula de escape reventó y el enojo de ellas se expresó con fuerza y firmeza"

LIC. JUAN FRANCISCO EALY ORTIZ
Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL

Fecha: 12/03/2020

Ocho Columnas

Página: 1

EL UNIVERSAL
EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

Area cm2: 508

Costo: 60,960

2 / 2

Alejandra Canchola Y Teresa Moreno



Este diario reunió ayer a mujeres destacadas en todos los ámbitos para compartir sus experiencias y sumarse al llamado contra la violencia de género y la inequidad en el país.